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Über 60 Jahre Bernwardswiese
Wiesenreport April 2024

Liebe Dienstleute, liebe Freunde der Bernwardswiese,
„es geht schon wieder los, das darf doch gar nicht wahr sein…..“ heißt es im Schla-
ger von Roland Kaiser. Doch, es ist wahr und das ist auch gut so. Denn wir haben 
uns über die Winterzeit wegen der Baumaßnahmen ja kaum gesehen. Haben doch 
auch die Donnerstagstreffs nicht stattgefunden.

Es hat sich einiges getan auf unserer Wiese. Ein neuer Weg und die Rampe als 
barrierearmer Zugang zu den Toiletten fallen schon draußen auf. Die Sanierung der 
Toiletten ist bereits vor Ostern sehr weit vorangeschritten gewesen.  Restarbeiten 
sollen bis zum Saisonstart am 27.04.2024 folgen. 

Mit diesem Projekt und anderen Themen gab es wieder einmal im Hintergrund 
viel zu tun. Eine „Winterpause“ hat es so nicht gegeben. Zumal nach vielen Jahren 
wieder ein Hochwasser auch das Gelände der Wiese betroffen hat. Wir sind mit 
einem „blauen Auge“ davon gekommen, auf dem Außengelände hat das Wasser 
aber schon Wirkung hinterlassen. Davon und vielem anderen möchten wir euch in 
diesem Report informieren. 

Als Einstimmung auf die kommende Saison freuen wir uns über euren Besuch auf 
der Wiese am 21. April 2024 ab 11:00 Uhr. Ein lockeres Treffen bei Getränken, 
Fingerfood und Suppe möchten wir für Gespräche, Informationen sowie eure und 
unsere Fragen anbieten. Wir freuen uns über zahlreichen Besuch!

„Treffpunkt Bernwardswiese“, so steht es in unserem Logo. Unter diesem Motto 
freuen wir uns nun auf viele schöne Stunden für Euch und mit Euch in 2024.

Euer WiesenTeam       
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Projekt Sanitäranlagen

Erstmals im Dezember 2021 haben wir unter der Überschrift „Und was planen 
wir noch 2022“ die Idee einer Renovierung der Toilettenanlage als Ziel erwähnt. 
Wohl wissend, dass uns dieses Thema  aus vielerlei Gründen längere Zeit be-
schäftigen wird. Jetzt, im April 2024, sehen wir Licht am Horizont.

Dieses Projekt hatte viele Facetten. Grundlage war zunächst einmal die Sicherstel-
lung der Finanzierung. Erster Schritt war der Spendentopf am Tresen, der immer 
wieder gut gefüllt war. Dann ergaben sich Spenden und Zuwendungen von vielen 
Freunden der Bernwardswiese, sowie anlässlich unserer Jubiläumsfeier 60+1 An-
fang Juli 2022 auch von der Kirchengemeinde St. Bernward.

Einen weiteren erheblichen finanziellen Grundstock konnten wir selbst durch un-
seren Dienst hinter der Theke erarbeiten. Hinzu kam die Bereitschaft der Grün-
kolonne, durch Eigenleistungen beim Entkernen der alten Sanitäranlage, sowie 
durch vorbereitende Arbeiten für den Weg- und Rampenbau einen maßgeblichen 
Finanzierungsbeitrag zu leisten.  

Zuletzt ermöglichte dann eine bedeutende Finanzierungszusage unseres Trägers, 
der Kirchengemeinde St. Bernward, den Startschuss für die Realisierung.
Damit begann der zweite Schritt, das Kümmern um Ideen, Bauplanung, Zeichnun-
gen, Angebote, Beschaffung, Umsetzung und vieles mehr. Ziel war es dabei, auch 
für Gäste mit Rollstühlen und Rollatoren einen mindestens barrierearmen Zugang 
zu ermöglichen. Aufgrund der baulichen Rahmenbedingungen konnten wir im 
Raum für Herren eine rollstuhlgerechte Toilette planen. Auf der Damentoilette 
wurde eine Kabine deutlich größer für Rollatoren vorgesehen. Es hat aber den 
Anschein, dass diese Toilette auch mit Rollstuhl genutzt werden könnte. 

Stand Ostern 2024 sind nun in den Toiletten Maurer-, Fliesen- und Malerarbeiten, 
sowie der Innenausbau der Trennwände abgeschlossen. Installations- und Elekt-
roarbeiten sind sehr weitgehend fortgeschritten und sollten nach Ostern zeitnah 
beendet werden können.

Ergänzt wurden die räumlichen Arbeiten um den Aufbau einer Zugangsrampe zu 
den Sanitäranlagen, einschließlich eines kurzen neuen Weges zur Rampe. Hier feh-
len aktuell noch die Geländer. Aber die Herstellung läuft und wir dürfen davon 
ausgehen, dass auch dieses Gewerk bis Mitte April fertiggestellt sein wird.

Bei wärmeren Temperaturen werden dann noch Türen gestrichen und kleinere 
Restarbeiten erledigt. Damit das Ganze rund wird, ist auch noch das Streichen der 

Was gibt es Neues?
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Fassadenwände in Eigenleistung geplant.

An diesem Projekt haben wieder ganz viele Personen mitgearbeitet, jeder mit sei-
nen unterschiedlichen Möglichkeiten. Um niemanden zu vergessen, wollen wir an 
dieser Stelle auf eine namentliche Nennung verzichten und hoffen auf Verständnis. 

Aber, für all diese Mühen sagen wir ein Herzliches Dankeschön an alle Beteiligten!

Wir hoffen, dass uns etwas Nachhaltiges gelungen ist, und wir werden über das 
Projekt weiter berichten. 

Rainer Liedtke

im Schnelldurchgang:

Damit wir munter bleiben – neue Kaffeemaschinen 

Sie war schon in die Jahre gekommen und hat uns lange begleitet, unsere alte Kaf-
feemaschine. Die Wartung von Melitta wurde kritisch und Ersatzteile hätte es nur 
noch gegeben, solange diese vorrätig gewesen wären.
Dass uns die Kaffeemaschine vielleicht mitten in der Saison aus-
fällt, wollten wir aber nicht riskieren. Also stellte sich die Frage, 
was gibt es für unsere Zwecke an bezahlbaren Alternativen? Da 
Maschinen mit zweifacher Brühvorrichtung nicht mehr angeboten 
werden, haben wir uns für zwei Melitta-Maschinen entschieden.

Wir gehen davon aus, dass wir schnell mit den neuen Maschinen 
vertraut werden und können damit unsere bisherigen Filter- und 
Kaffeepackungen weiter nutzen, um gleichwertige Qualität sicher-
zustellen. 
Rainer Liedtke

Zukunftsprojekte

Erneuerung Küche

Im WiesenReport Dezember 2023 haben wir die Erneuerung der Küche in der Win-
terpause noch für möglich gehalten. Die Betriebsruhe anlässlich der Toilettenreno-
vierung hätte sich zur Umsetzung dieser Maßnahme angeboten. 

Es hat nun nicht geklappt. Wichtige Angebote, um die Finanzierung als Grundla-
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Der Frühling kommt, die Vögel brauchen ein zu Hause

Jedes Jahr rechtzeitig zur Brutzeit kümmert sich unsere 
Grünkolonne auch um das Zuhause unserer gefiederten 
Freunde. Und das ist gar nicht so einfach, hängen die Vogel-
kästen doch recht hoch in den Bäumen.

Dieses Jahr wurden übrigens 4 ganz neue Nistkästen aufge-

ge des Projektes zu prüfen, kamen spät und uns 
lief die Zeit für die Realisierung davon. Denn zum 
Start der Sommersaison 2024 hätte die Baumaß-
nahme abgeschlossen werden müssen. Deshalb 
wurde dann im Januar entschieden, das Projekt 
zu verschieben. 

Aber die Arbeit war keineswegs umsonst. Viele 
Erkenntnisse hat das Planungsteam gewonnen, 
Zeichnungen sind erstellt und Handwerksfirmen 

Vorbereitungen

sensibilisiert. Die Finanzierung bleibt aber auch ein spannendes Thema. Also: auf-
geschoben ist nicht aufgehoben. Unter diesem Motto bleiben wir an dem Projekt 
dran und hoffen auf den Winter 2024/25.

Spielplatz: Kletterturm mit Rutsche   

Dieses wichtige und beliebte Spielgerät auf unserem Spielplatz ist in die Jahre 
gekommen. Ursprünglich mal gebaut in 1990 steht es seit vielen Jahren auf der 
Bernwardswiese. Es ist noch immer funktionstüchtig und besteht noch die Sicher-
heitsprüfungen, aber eine Erneuerung dieses für den Spielplatz zentralen Gerätes 
macht sicherlich Sinn.

Zentrale Frage ist erneut, können wir einen Neubau finanzieren und haben wir die 
„Kümmerer“ um diese nicht zu unterschätzende Maßnahme zu realisieren? Ein fi-
nanzieller Grundstock ist mit der zweckgebundenen Spende aus der Auflösung der 
Pfarrbücherei St. Bernward vorhanden. Wir berichteten darüber im WiesenReport 
August 2023. Auch aus der Crowdfunding-Aktion in Verbindung mit der Volksbank 
Hannover steht noch Liquidität zur Verfügung. Für die vollständige Finanzierung 
eines adäquaten neuen Spielgerätes wird das aber nicht reichen. Denn es wird 
deutlich, neben der Beschaffung wird auch der Aufbau nicht in Eigenleistung zu 
realisieren sein. Aktuell beschäftigt sich ein Team mit der Frage, wie und wann 
diese Idee realisiert werden kann.   
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Frühjahrsputz

Vor den Erfolg haben die Götter den Schweiß gesetzt – und vor die Saisoneröff-
nung das gründliche Befreien der Wiese von den Spuren des Winters! 

Am 6.4.24 traf sich eine ansehnliche Gruppe von über 30 fleißigen Helfern und Hel-
ferinnen, um auch noch die höchsten Schränke in der Küche auszuwischen, überall 
Spinnweben zu entfernen, Tische, Stühle und Zwischenwände im Gastraum zu rei-
nigen, Gardinen abzunehmen, Terrasse und Wege zu fegen, die Tische und Bänke 
im Außenbereich zu schrubben, Löcher auf dem Spielplatz aufzufüllen, die Pfosten 
an der Zuwegung zu kärchern, den Rasen zu mähen, das Volleyballfeld herzurich-
ten,…und noch vieles mehr. Wie so oft macht man sich keine Vorstellung, WIEVIEL 
Arbeit in einer solchen Aktion steckt. Und Dreck! Doch mit so vielen engagierten 
Menschen – und nicht zu vergessen dem schönen und warmen Frühlingswetter – 
ging die Arbeit gut von der Hand! 

hängt. Die hat Wolfgang Halbach selbst gebaut und gespen-
det. Vielen Dank dafür, auch im Namen der dort einziehen-
den Bewohner. Mindestens 10 weitere Nistkästen wurden 
dann noch gereinigt. Da sollen sich die Vögel ja auch wohl-
fühlen. Vielleicht zieht dann auch unser Freund Frederick 
wieder ein.... 

Nach gut 3 Stunden Arbeitseinsatz war zwar noch nicht alles geschafft, aber es sah 
drinnen wie draußen bedeutend ansehnlicher aus als noch am Morgen. Und der 
ganze Arbeitstrupp hatte sich den gemeinsamen Imbiss auf der Terrasse redlich 
verdient. 
Es hat Spaß gemacht! Und nicht zu 
vergessen: Danke an alle, die mitge-
holfen haben!!!! 
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Dienstplan Sommersaison 2024 – wir suchen noch Hilfe

Unsere Treffen zur Saisonplanung sind ja wegen der Renovierung der Sanitärräu-
me leider aufgefallen. Das ist für die Planung der Dienste ab 27. April 2024 eine 
Herausforderung. So konnten wir uns leider nicht persönlich miteinander abstim-
men und beraten. Durch Information per Mail und per WhatsApp habe ich ver-
sucht, dies aufzufangen und zu informieren um den Dienstplan zu füllen.

Das hat auch ganz gut funktioniert, viele Termine konnten bereits besetzt werden. 
Jetzt kurz vor dem Saisonstart sind aber doch einige Termine noch offen. Sowohl 
bei den Nachmittags- und den Abenddiensten während der Woche, als auch für 
die Samstags- und Sonntagsdienste  suchen wir noch Unterstützung. Auch bei  ei-
nigen Veranstaltungen werden noch fleißige Helfer gesucht.

Vielleicht bietet sich unser Treffen am 21. April 2024 ab 11:00 Uhr an, um euch 
einen Überblick zu geben. Im persönlichen Gespräch könnten wir den Dienstplan 
dann weiter füllen.  Wäre doch schade, wenn die Sanitärräume nun modernisiert 
wurden und wir unser Angebot einschränken müssten. Ich habe also meinen 
Dienstplan dabei und würde mich über Terminzusagen an diesem Tag sehr freuen. 
Gerne können wir aber auch im Vorfeld unseres Treffens dazu kommunizieren. Wir 
suchen auch immer neue Dienstleute, insbesondere um den Generationswechsel 
zu gestalten. Solltet ihr also jemanden kennen, der auch Spaß daran haben könnte 
in unserem Team mitzuarbeiten, fragt doch mal danach. Eine Einarbeitung würden 
wir organisieren und es wäre doch schön, unsere Aufgaben auf mehrere Schultern 
zu verteilen.
1. Karl-Heinz Hüther

Organisatorisches

Unsere Preise

Nachdem wir zur Sommersaison 2023 unsere Preise moderat angehoben haben, 
möchten wir sie in diesem Jahr zunächst konstant halten. Wir werden jedoch die 
Entwicklung der jetzigen Einkaufspreise zum Beginn der Sommersaison 2024 sen-
sibel beobachten müssen. Sollten sich Kostenentwicklungen ergeben, die eine 
Anpassung in Einzelfällen noch erforderlich machen, würden wir noch reagieren 
müssen. 
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Berichte aus den Sportabteilungen

Boule …. Boccia oder …. Pétanque?

Am Montag, den 29. April 2024 starten wir in die neue Saison.

Ob Alt, Jung, Groß oder Klein … jeder kann „eine ruhige Kugel schieben“. Bei (fast) 
jedem Wetter werden die Kugeln auf Temperatur gebracht. Dieser Sport ist ein-
fach zu erleben und interessant zu spielen. 4-10 Teilnehmer kommen zum Mann-
schaftsspiel zusammen und fiebern, feuern an oder stöhnen über den Spielverlauf.

Wer es erleben will und genau wissen will, kommt am besten an einem Montag 
zum Anspielen vorbei oder ruft mich vorher an.

(fast) immer montags von 18 bis 20Uhr

Wer es genau wissen will, kommt am besten am Montag, den 24.04.2023, zum 
Anspielen.

Mit sportlichem Gruß

Volkhard Lenz („Sprecher der Bouler“) 
mobil: 0170-3609582

Dart:

Ambitioniert

Nach dem Gewinn der Vize-Meisterschaft des A-Teams Ende November und der 
darauffolgenden langen Weihnachtspause war die Vorfreude auf 2024 enorm 
groß. Zu Beginn des neuen Jahres standen nämlich auch gleich zwei Highlights auf 
der Agenda.

Für den Dreikönigstag rief der Betriebssportverband aus der Region Hannover 
das traditionelle Masters der Top 24 Spieler der Jahresliste 2023 aus, an der alle 
5 qualifizierten Akteure von der Wiese die Hauptrunde überstehen konnten. Mit 
zweimal Silber im Gepäck verließen wir in der verschneiten Wedemark glücklich 
und zufrieden deren Schützenhaus. Marco Thiel holte Sieg um Sieg und kämpfte 
dann im „großen“ Finale um Gold! Stephan Schröder hielt in der Trostrunde, beim 
Modus Doppel-K.O. enorm lange stand und wurde dafür (ebenfalls) nach dem 
Endspiel ausgezeichnet. Bravo Jungs.

Die Woche darauf kürten wir intern in der 5. Auflage unseren neuen (& alten) Ver-
einsmeister. Das ist der Termin, den sich jeder rot im Kalender anstreichen sollte!

Bei Mettbrötchen, Chili con Carne und Fassbier duellierten wir uns gegenseitig 
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unter 9 Mitgliedern aus unserer Sparte. Jedes erdenkliche Duell stand auf dem 
Programm. Im Round-Robin System ging der Titel ohne Satzverlust wie schon im 
Jahr davor an Marco Thiel, der seiner Favoritenrolle würdig gerecht wurde. Sein 
schärfster Verfolger und Partner aus dem A-Team Sebastian Faber schmückte sich 
mit Silber und Sachpreisen zu den Kategorien Highfinish + Shortleg. Rang 3 (und 
damit ebenso auf dem Siegertreppchen) krallte sich „El Presidente“ Carsten Mock, 
was seinem regelmäßigen Training hiermit die verdienten Früchte bescherte. Ein 
Festtag mit Jubel, Trubel, Heiterkeit. Nicht nur für die Ausgezeichneten.

Da sich im BSV der Saisonstart in den beiden Ligen auf Mitte März verschoben hat, 
versüßten wir uns im Februar die lange Wartezeit mit einem Testspiel gegen eine 
erfahrene Mannschaft aus dem Dart Bezirk. Viele ehemalige Spieler von Hannover 
96 werfen ihre Pfeile inzwischen für die „Dart Akademie“. Deren Erfahrungen zeig-
ten uns (erwartungsgemäß) knallhart die eigenen Grenzen auf. Ohne ein Set zu ge-
winnen, fuhren wir im Schneeregen wieder gen Döhren zurück. Nach den Regeln 
des DBH hatten wir zumindest die Möglichkeit, jedem einen Einsatz von 2 Einzeln 
und 2 Doppeln zu gewähren! ,,Triple is Funny, but Double makes the Money“.

Unsere Dartsparte befindet sich in nächster Zeit etwas häufiger auf Reisen. Bis An-
fang Mai stehen für beide Teams zunächst 3 Auswärtsspiele auf der Agenda. Nichts-
destotrotz freuen wir uns auf Dich, wenn Du uns Dienstagabend ab 18:00 Uhr beim 
Training besuchst. Verstärkung kann man bekanntermaßen jederzeit gebrauchen! 
 
Bis dahin, Eure Dartsparte
Sebastian Weigelt (Pressewart) 

SG Bernwardswiese Fußball - Saison 2024 im Freizeit-Fußball-Verein Hannover 
(F.F.V.H.)

Der heiß ersehnte Saisonstart in Hannovers Freizeit-Fußball-Liga steht kurz bevor. 
Nachdem sich unsere Fußballer in der vergangenen Saison einen mehr als respek-
tablen 2. Tabellenplatz in der obersten Liga A erkämpften und erspielten (Vize-
meister !!!!!), ist die Motivation für die neue Saison natürlich hoch. Die dunklen 
Wintermonate wurden intensiv beim Hallentraining genutzt. So waren wir froh, 
zunächst am 18.03.2024 mit einem Vorbereitungsspiel gegen „Nottingham Tou-
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Vermischtes

louse“ das erste Mal wieder an „der frischen Luft“ testen zu können und dabei 
10:5 zu gewinnen. Am Montag, den 08.04.2024 war dann die 1. Hürde der Liga-Po-
kalrunde angesetzt, doch das Spiel musste wegen Unbespielbarkeit des gegneri-
schen Platzes abgesagt werden. Und am Montag, den 15.04.2024, hat auf dem 
Platz von Borussia Hannover bereits der 1. Liga-Spieltag gegen das Team der Han-
nover-Rück-Versicherung angestanden, dessen Ergebnis bei Redaktionsschluss 
noch nicht vorlag. Weitesgehend können wir auf unseren Mannschaftskader der 
sehr erfolgreichen letzten Saison zurückgreifen und gefühlt ist das Team auch über 
die Hallensaison noch mehr gewachsen. Einige Abgänge gab es zu verzeichnen 
und leider sind wir auch vom Verletzungspech nicht verschont geblieben - gute 
Besserung an dieser Stelle an unseren Kapitano ;-) - aber die Motivation, an den 
letztjährigen Tabellenplatz anzuknüpfen und diesen ggf. noch zu toppen, bleibt 
natürlich ungebrochen und so freuen sich Mannschaft, Trainer und Betreuer riesig 
auf die kommende Saison und vor allem auf Eure Unterstützung !!!!!!

Carsten Mock

Hochwasser auf der Wiese…….

….aber glücklicherweise nicht in den Gebäuden.

Nach vielen Jahren ohne dieses Problem kam die Überraschung ausgerechnet über 
die Weihnachtstage und den Jahreswechsel 2023/2024. Das beschäftigte natürlich 
auch unsere Grünkolonne, die vorsichtshalber sensible Dinge aus der Garage z.B. 
in die Umkleidekabinen brachte, Sandsäcke füllte und vor die Türen legte, siehe 
Bild.

Das Wasser ist dann nicht so weit gestiegen, dass wir Kummer in den Räumlichkei-
ten gehabt hätten. Da haben wir Glück gehabt. Aber das Außengelände hat schon 
gelitten. An einigen Stellen auf dem Spielplatz konnte man das erkennen und die 
Grünkolonne brauchte schon einige Säcke Reparaturasphalt, um insbesondere den 
Leonhard-Mock-Weg im Bereich der Senke vom dem B-Platz wieder herzurichten. 

Wir hatten auch die Sorge, dass die ab dem 15. Januar 2024 geplanten Arbeiten 
an den Sanitäranlagen nicht rechtzeitig starten könnten. Denn wenn die Zufahrt 
über die Brückstr. gesperrt gewesen wäre, hätte der Abfallcontainer nicht geliefert 
werden können. Und ohne Container keine Entsorgung von Objekten und Fliesen. 
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Die Bernwardswiese – ein Verkehrsübungsplatz?

Nach dem Hochwasser und dem vielen Regen wurde der Parkplatz vorn an der 
Brückstraße mit Flatterband abgesperrt. Damit sollte der aufgeweichte Bereich ge-
schützt werden. Das hielt aber einen oder mehrere übermütige Autofahrer wohl 
nicht davon ab, daraus einen KFZ-Übungsplatz zu machen.

Pack for a Purpose

Oder auch: Gutes zu tun kann so einfach sein.

Als die kleine Insel Dominica im September 2017 vom wahren Fluch der Karibik, 
nämlich Hurrikan Maria, mit voller Wucht getroffen und inklusive ihrem wunder-
schönen Regenwald fast komplett zerstört wurde, haben wir ein kleines Hilfspro-
jekt gestartet. In diesem Zuge sind wir zusätzlich auf Pack for a Purpose gestoßen, 
was auf einer im Grunde sehr simplen Idee beruht: wenn man auf einem Flug 
das zugelassene Gewicht des Freigepäcks nicht ausnutzt, kann man Dinge mitneh-
men, die vor Ort dringend benötigt werden, die sich die Menschen dort aber nicht 
leisten können. Das Gute ist, dass die Bedarfe von den Organisationen am Zielort 
selber angegeben werden, was sicherstellt, dass es sich tatsächlich um sinnvolle 
Dinge handelt: da kann man sich dann ganz einfach nach deren Listen richten. In 
unserem Fall waren das in 2019 Schulmaterialien aller Art –Süßigkeiten, Luftbal-

Aber es ist ja noch mal gut gegangen!

Wollen wir hoffen, dass uns derartige Ereignisse nur selten beschäftigen.

Rainer Liedtke           

Man nennt es wohl „driften“, wenn die Fahrzeu-
ge beschleunigt und eventuell mit angezogener 
Handbremse im Kreis bewegt werden (siehe Bild). 
Dem Platz hat es sicherlich nicht gut getan.  

Rainer Liedtke  
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lons oder andere Spaßartikel waren aber nicht dar-
unter und sollten dann auch nicht verteilt werden.  
Als wir im vergangenen Winter erneut nach Do-
minica reisten, haben wir auf der Liste der Grund-
schule Bälle aller Art gesehen. Eine Anfrage bei den 
Fußballern um Carsten Mock ergab, dass ein paar 
ausrangierte, aber noch brauchbare Bälle existier-
ten. Diese kamen über den großen Teich mit für 
die Grand Fond Primary School , wo sie sehr will-
kommen waren – auch wenn es auf dem Foto nicht 
unbedingt diesen Anschein hat, aber das hat wohl 
eher mit mangelnder „Presseerfahrung“ zu tun. 

Aus der Reihe: Gästemeinungen zur Bernwardswiese
Die Bernwardswiese ist für mich ein vielfältiger Ort in Hannover-Döhren. Ich habe 
sie auf unterschiedlichste Weise wahrgenommen.

•	 Sommergrillen & Singen mit meinem Chor
•	 Sommerfest mit meinen Arbeitskolleg*innen
•	 Kennenlerntreff der Schulklasse meiner Tochter
•	 Silberhochzeit & andere Feste im Freundeskreis
•	 Auf ein Getränk nach einer Fahrradtour
•	 Draußengottesdienst von St. Bernward
•	 Und zum Schluss mein eigener runder Geburtstag

Die Bernwardswiese ist nicht wegzudenken und trägt zu einem sozialen Mitein-
ander der Stadtgesellschaft bei. Gut, dass es die Wiese gibt.
Gisela Vaske-Hoppe

Wir können euch vor diesem Hintergrund nur ermuntern: wenn ihr in Zu-
kunft in Regionen dieser Welt Urlaub macht, in denen es Menschen materiell 
schlecht geht, dann kann man über Pack for a Purpose ohne großen Aufwand 
ein klein wenig zur Verbesserung der Lebenssituation der Locals beitragen.  
Weitere Infos, wie dieses Hilfsprinzip funktioniert und wie man an die Informatio-
nen kommt, welche Hilfsmittel vor Ort benötigt werden, findet Ihr auf der Home-
page von Pack for a Purpose: https://www.packforapurpose.org/ 

Oder sprecht uns gerne direkt an – auch wenn Ihr mehr über dieses besondere 
Fleckchen Erde, die Menschen und die Natur auf Dominica, wissen wollt.

Konny und Holger Moritz
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Termine

Treffen Dienstleute am Sonntag, den 21.04.2024 ab 11:00 Uhr auf der Bern-
wardswiese.

Die Sommersaison 2024 ist geplant vom Samstag, den 27.04.2024 bis Donners-
tag, den 03.10.2024.

Bitte vormerken: vermutlich wird am 03. Oktober dann auch wieder ein Ab-
schlusstreffen auf der Wiese stattfinden.

Schlusswort

Dieser WiesenReport ist übrigens nicht von KI – der Künstlichen Intelligenz – erstellt, 
sondern mit „natürlichem Verstand“ geschrieben. Wir hoffen der Report gefällt 
und ihr fühlt euch gut informiert.

Das Redaktionsteam erneuert aber gerne das Angebot zur Unterstützung und die 
Bitte um Mitarbeit.

Jeder kleine Hinweis oder Artikel kann helfen, diesen Report auch in Zukunft wei-
ter spannend zu erstellen und als Informationsmedium zu nutzen.

Das Redaktionsteam

Wir freuen uns auf eine schöne Sommersaison!

Euer Wiesenteam


